

1. JORNADAS DE PAZ Y DIGNIDAD

Es un movimiento que tiene sus orígenes en la visión o profecía del CÓNDOR y ÁGUILA, esta predicción nos dice que un día volverían a unirse nuestros pueblos formando una sola familia, cuando estas aves sagradas se reconozcan danzando, (volando) juntas, se cumplirá la revelación.

En este ciclo cósmico, se producirá la transformación en la conciencia de los seres humanos del mundo y de esa forma se manifestará la profecía de Kuntur Anka.

Se hicieron muchos coloquios entre ancianas y ancianos frente al Fuego Sagrado, y también se inventaron a los guías espirituales contemporáneos, para retomar el origen y la reconexión espiritual en toda Abya Yala o "América".

Después de muchos conversatorios, se decidió que había llegado el momento de caminar en las cuatro direcciones. Así comenzaron las jornadas para sanarse y extender su comprensión de las formas sagradas de correr ceremonialmente, con Varas o Bastones, como lo concebían los chaski andinos. Se pidió la consagración y ayuda a la Gran Madre - Padre y la de nuestros antepasados para guiarnos en este sueño.

De este acuerdo surgió, que una flecha iniciara el recorrido desde Alaska región del ANAHUAC o "Norte América", y el otro recorrido iniciara desde Ushuaia, región del TAWAINTINSUYU o "Sur América". Con anterioridad se define el propósito principal y el punto del encuentro, en alguna región de los estos territorios de Abya Yala.

Los grandes principios de las sabidurías milenarias han sido trasmitidos a través de las profecías. Las profecías son una revelación, un camino, una advertencia, nos presenta una realidad futura como una posibilidad. Es una predicción que nos expresa un determinado futuro, el cual se cumplirá si nuestro curso de acción se mantiene inalterado.

Podemos decir que las profecías nos ayudan a tomar conciencia de nuestras vidas, para así replantear nuestras formas de pensar y sentir las que definen nuestras conductas. Por ello, el arte de profetizar está muy cercano a la verdadera educación.



Objetivos:

- Lograr que los propósitos de Jornadas de Paz y Dignidad, sean un instrumento para la liberación espiritual y promover la conciencia colectiva.
- ❖ Recuperar las instrucciones originales, el poder de las tradiciones y continuar llevando esta voz a las cuatro direcciones de Abya Yala "América".

Propósitos de: Jornadas de Paz y Dignidad

- 1. Iniciar una carrera espiritual, es una ofrenda para sanar a nuestras naciones, en estos tiempos de la Profecía del Águila y Cóndor.
- 2. Fortalecer el entendimiento entre todas las Naciones Indígenas Originarios del Norte, del Centro y del Sur de nuestro continente Abya Yala.
- 3. Informar a todo el mundo de nuestro deseo por una coexistencia pacífica, entre los cuatro colores de la humanidad, asegurando nuestra sobre vivencia colectiva.
- 4. Reconocer a las Naciones Indígenas originarias, por la resistencia en estos 532 años, defendiendo la Vida en la Madre Tierra; por preservar la sabiduría milenaria, símbolos sagrados, los sitios sagrados, la medicina, los idiomas, etc.
- 5. Honrar a nuestros ancianos y ancianas, Hijos, Gente de Medicina, Líderes, Generaciones Entrantes y a los que partieron al Mundo de los Espíritus.
- 6. Fortalecer la conciencia colectiva entre los pueblos y la naturaleza; participar y reconstruir el balance ecológico.
- 7. Promover intercambios culturales entre las Primeras Naciones, a fin de fortalecer nuestros: arte, danza, música, ceremonias, medicina, agricultura, idiomas, territorios, etc., y sean respetadas.
- 8. Reconocer y Honrar el aporte de los Pueblos Indígenas que han beneficiado a toda la humanidad. Lograr el pleno ejercicio de nuestras: ciencias, tecnologías originales, tradiciones orales, recursos genéticos, semillas, medicinas, fauna y flora, literatura, diseños, artes visuales y de actuación (i.e., nuestras propiedades intelectuales).



Estructura organizativa

¿En qué consiste la carrera? Es una carrera Pedestre Tradicional al estilo del Chaski Andino; se corre en postas por todo el territorio de Abya Yala, para unir la familia del norte, centro y sur. Compartir el propósito cada cuatro años, con todas las hijas e hijos de la Medre Tierra en cada pueblo por donde se pasa.

¿Para qué se corre? Correr espiritualmente consagra la vida, la naturaleza y enaltece la conciencia. Es una manera de sanarse y honrar el legado milenario de los Pueblos Indígenas Originarios. Despierta el don natural en los seres humanos, por una visión colectiva y promueve la sanación personal.

Esta medicina milenaria nos permite vivenciar una plena libertad; enaltece el poder de las tradiciones. Aprendemos a consagrar la Ley del Origen: Fuego, Aire, Tierra y Agua, y a todos los especímenes que habitan esta Pacha Mama – Ñuque Mapu.

¿Quienes participan? Todas las hijas e hijos de la Madre Tierra están invitados a participar, sin distinción de: ideología, creencias, color de piel, o sea sin fronteras mentales ni geográficas. La responsabilidad es cuidar esta casa común.

En particular todos los pueblos y naciones originarias son las/os guardianes de este entendimiento.

¿Cómo está organizada? Actualmente está organizado por un Consejo Coordinador del Tawaintisuyo o Ruta del Cóndor; hay coordinaciones de Enlace en cada País y coordinaciones Apoyo en las provincias y municipios. Ellos organizan el inicio y paso de los corredores que recorren por una "Flecha" (ruta) principal o una línea tributaria.

Cada persona recorre diferentes tramos en postas, algunos inclusive, corren los síes o siete meses que demanda la tarea del encuentro del Cóndor y Águila.

¿Apoyo logístico? Cada municipio, comunidad u organización gestiona lo necesario del apoyo logístico, para la recepción y soporte con corredores locales.

De esta forma participan los pueblos, comunidades, organizaciones originarias y no originarias, hermanas y hermanos afines de continuar extendiendo esta voz en toda la Madre Tierra.

¿Cuántas personas participan durante el recorrido? En este punto faltan los registros. Pero en algunos países hemos visto mucha participación, con un grado de conciencia y en otras hubo pocas participaciones. Todo está relacionado al trabajo de cada coordinación de Enlace y Apoyo.



¿Cuánta incidencia tienen? La incidencia se puede apreciar desde lo cualitativo. Los testimonios de los que participaron desde 1992, expresan que hubo una transformación en sus vidas personales, en algunos casos en sus familias y comunidades. Los testimonios personales es ahondar en el camino espiritual y valorar su origen cultural. En lo comunitario, organizarse para recuperar sus: territorios, medicinas, idiomas, danzas, alimentación, etc. Otros dicen que al correr ceremonialmente alcanzaron la plena libertad.

¿Han evaluado los gastos que se ocasionan? Los gastos en los municipios desconocemos, en las comunidades cada familia contribuye con alimentos, según la disponibilidad del grupo familiar. En relación a los corredores de base, cada uno hace un aporte colaborativo para sostener la carrera, en el caso de no contar con apoyo en algunos tramos, pero también para trasladar el bulto sagrado (bastones).

¿Cuántos kilómetros recorren? Argentina (11.579 Km.); Bolivia (1.607 Km.); Perú (2.862 Km.); Ecuador (1.173 Km.); Colombia (1.924 Km.) y Panamá (170 Km.). Estos datos son cuando el encuentro se realiza en Panamá y cuando el encuentro es Teotihuacán o Guatemala suman unos cinco mil kilómetros más.

Este es un resumen de las actividades de Jornadas de Paz y Dignidad.

Gracias por su interés de saber un poco más de JPD.